

Gauschützentag im Gau Oberfranken Süd

Unter dem Kommando von *Reinhard Fischer* eröffneten die Böllerschützen des Schützengaus mit Salut-schüssen den Gauschützentag des Schützengaus Oberfranken-Süd. Die Eröffnung wurde mit dem Einzug der 21 Fahnenabordnungen und 51 Schützenköniginnen und -könige, angeführt von den Gauschützenkönigen, in die Mehrzweckhalle in Altenplos abgeschlossen. Gauschützenmeister *Hans-Peter Gäbelein* konnte hierzu Bezirksschützenmeister *Volker Gottfried*, Bürgermeister *Hans Dötsch*, die Abgeordneten *Gudrun Brendel-Fischer*, *Dr. Christoph Rabenstein*, *Baron von Lerchenfeld*, den stellvertretenden Bürgermeister von Neudrossenfeld *Heinz Kirschner* und den Vorsit-

zenden der Stadtratsfraktion von Bayreuth *Dr. Stefan Specht* begrüßen. Hausherr Bürgermeister *Hans Dötsch* freute sich, dass die beiden Schützenvereine Alte Treue Neudrossenfeld und SV Heinersreuth den Gauschützentag gemeinsam ausgerichtet und so viele Schützen nach Altenplos gekommen seien. MdL *Gudrun Brendel-Fischer* und MdL *Dr. Christoph Rabenstein* lobten die vielfachen Verdienste der Schützenvereine um die Gesellschaft.

In seinem Rechenschaftsbericht betonte Gauschützenmeister *Hans-Peter Gäbelein*, dass sich trotz nicht unerheblicher Investitionen der Bank- und Kassenbestand weiter positiv entwickelt habe und nun wieder grundlastfähig sei. „Das ha-



Die Geehrten mit den Ehrengästen.

be ich Euch vor drei Jahren versprochen,“ so der Gauschef, „und heute löse ich dieses Versprechen ein.“ Es sei ihm ein persönliches Anliegen, weiterhin sinnvolle Investitionen in unsere Zukunft vorzunehmen. Weiterthematisierte er die mögliche Unterwanderung von Vereinen durch anti-demokratische Bewegungen. Entsprechenden Hinweisen müsse sofort nachgegangen werden.

Bezirksschützenmeister *Volker Gottfried* freute sich, dass der negative Trend bei der Mitglieder-

entwicklung gestoppt werden konnte. Dennoch müsse die Mitglieder-gewinnung weiter sehr intensiv betrieben werden.

Stellvertretender Gauschützenmeister *Rudi Bock* konnte bei der Gauversammlung die verdienten, langjährigen und engagierten Funktionäre *Manfred Will*, *Rudolf Fürbringer* und *Thomas Hahn* mit der Ehrennadel klein, gold-rot des BSSB und *Inge Winkler* und *Helmut Ross* mit der DSB-Ehrennadel klein-gold auszeichnen.

Klaus Gottfried



Hauptversammlung im Gau Ottobeuren

Den Rückgang im zweiten Jahr in Folge bei der Schützenjugend stufte 1. Gauschützenmeister *Richard Heinz* als alarmierend ein und bat alle anwesenden Schützenmeister eindringlich, diesen Trend zu stoppen und wieder mehr für die Nachwuchsarbeit zu tun. „Es gilt für uns, mehr

zu werben und den Nachwuchs für den Schießsport zu begeistern, denn erfolgreiche Jugendarbeit ist die Zukunft unserer Vereine“, lautete sein Appell. Auch im Seniorenbereich sieht der Gauschützenmeister noch Potenzial. Deshalb wertete er es als erfreulich, dass sich inzwischen die Vereine El-



Die Geehrten mit den Ehrengästen.

dern, Frechenrieden, Ottobeuren und Wolferts darauf verständigt hätten, einen Rundenwettkampf für Senioren einzuführen. In seinen weiteren Ausführungen ließ er das sportliche wie gesellschaftliche Leben im Gau Revue passieren. Großes Lob ernteten auch die Sportleiter wie die sportlichen Leistungen der Schützinnen und Schützen.

Thomas Schropp lieferte einen erfreulichen Finanzbericht.

2. Bezirksschützenmeister *Hans Hafner* dankte für das ehrenamtliche Engagement und nannte stellvertretend *Klement Rösch* aus Engetried, der seit 50 Jahren dort die Kasse führt, und *Josef Kille* aus Wolferts, der seit 36 Jahren beim dortigen Verein Schriftführer ist. Was

die gesetzlichen Bestimmungen betreffe, riet *Hans Hafner* zur Akzeptanz.

Bürgermeister *Fleschhut* bezeichnete die Schützenvereine als Stützpfeiler des dörflichen Lebens, dank derer die historischen Struktu-

ren erhalten blieben. Die Jugend lerne in den Vereinen, Verantwortung zu übernehmen und wachse dadurch leichter ins Dorfleben hinein.

Abschließend wurden verdiente Funktionäre mit

hohen Gau-, Bezirks- und Landesehrungen ausgezeichnet. Unter anderem wurde die „Goldene Ehrennadel des DSB“ an *Daniela Endres* und *Klement Rösch* verliehen. Mit der „Goldenen Ehrennadel des BSSB“

wurden *Richard Daufratshofer* und *Josef Kille* ausgezeichnet. Das Protektorabzeichen des DSB erhielt *Armin Kummer* und das des BSSB *Thomas Dolpp*.

August Sonntag

Hauptversammlung im Ries-Gau Nördlingen

52 Vereine waren der Einladung zur 48. ordentlichen Generalversammlung des Ries-Gau Nördlingen nach Maihingen gefolgt.

Nach den Grußworten von *Ludwig Ostermeier*, Vorsitzender von St. Sebastian Mailhingen, und Bürgermeister *Franz Stimpfle* eröffnete stellvertretender Gauschützenmeister *Richard Göggerle* die Versammlung.

Nach der Totenehrung erstattete 1. Gauschützenmeister *Richard Pfaller* Bericht. Er ließ die verschiedenen Aktivitäten des vergangenen Jahres Revue passieren. Ausführlich ging er auf die Beantragung von Ehrungen ein.

Gaukassierer *Konrad Förg* stellte einen umfas-

senden Kassenbericht vor, und Gausportleiter *Fritz Wagner* berichtete kurz über die sportlichen Veranstaltungen.

In einem Grußwort berichtete Bezirksschützenmeister *Karl Schnell* über den geplanten Bau des Schützenmuseums mit angeschlossenem Kompetenzzentrum innerhalb des Bauernhofmuseums in Illerbeuern, die Einweihung soll bereits 2014 sein. Positiv bewertete er auch die Aktion „Ziel im Visier“ die 2014 wiederholt werden soll.

Nach der Entlastung standen die turnusgemäßen Neuwahlen an. Der langjährige stellvertretende Gauschützenmeister *Hans-Peter Mayer* stellte sich nicht mehr zur Wahl. Zu sei-



Oben: Die neue Gauvorstandschafft. Rechts: Ehren-Gauschützenmeister Hans-Peter Mayer.

nem Nachfolger wurde *Fritz Wagner* gewählt. Neue Gausportleiterin ist *Edith Wagner*, stellvertretender Gausportleiter ist *Jörg Heider*.

Die versammelten Vereinsvertreter stimmten einstimmig dem Vorschlag von Gauschützenmeister *Richard Pfaller* zu und ernannten *Hans-Peter Mayer* in Würdigung seiner Verdienste um das Schützen-



wesen und als Dank für die Mitarbeit in der Gauvorstandschafft zum Ehren-Gauschützenmeister.

Für 50 Jahre Mitgliedschaft im BSSB wurde *Erwin Rummel* geehrt.

Gisela Kahn

Krönungsfeier des SV Ollarzried

Mit einer Krönungsfeier im neu renovierten Schützenheim endete das Königsschießen des Schützenvereins Ollarzried. 80 Schützen hatten sich an diesem Wettbewerb beteiligt, und keinem der drei Könige aus dem Vorjahr gelang eine erfolgreiche Titelverteidigung. Schützenmeister *Peter Sandholzer* zeigte sich sehr erfreut sowohl über

die Beteiligung als auch die erzielten Ergebnisse und verkündete stolz die neuen Schützenkönige. *Werner Gärtner* holte mit einem sensationellen 2,4-Teiler den Titel bei den Gewehr-schützen. Mit der Luftpistole drehten die Damen den Speiß um, und *Marianne Bernhard* ließ mit einem traumhaften 5,6-Teiler die männliche Konkurrenz hin-



ter sich. Bei der Jugend siegte *Jonas Garkisch*. Nachdem die neuen Majestäten ihre Königsketten erhalten hatten, wurden die neuen Vereinsmeister ausgezeichnet. An diesem Wettbewerb

hatten sich 40 Schützen beteiligt. Schützenmeister *Peter Sandholzer* dankte den Vorjahreskönigen für die schönen Taler an den Schützenketten.

August Sonntag